
Protokoll zur Sitzung des Ortsbeirates Lankow am 17.11.2009 
 
Beginn:  18:00 Uhr   Ende:   19:30 Uhr 
 
 
Veranstaltungsort:  Büro des OBR, Plöner Str. 24 
 
 
Teilnehmer/ Gäste: siehe Anwesenheitsliste 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 20.10.2009 

3. Haushalt 2010 , Radwegeplan 

4. Sonstiges 

 

1. Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Frau Manow, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden und 
Gäste. Sie stellt fest, dass genügend  Mitglieder anwesend sind und somit der OBR 
beschlussfähig ist. 
Frau Manow  informiert die Anwesenden über die personellen Veränderungen im 
OBR. 
Herr  Wolfgang Gradtke wurde auf der Stadtvertretersitzung am 16.11.2009 
abberufen und  
Herr Daniel Alff als neues Mitglied des OBR Lankow berufen.  
Weiterhin wurden die Anwesenden über den Fortschritt bezüglich des DSL-
Anschlusses im Büro informiert. 
 
 
2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der konstituierenden Sitzung vom 20.10.2009 
 
Die Vorsitzende fragt die Anwesenden, ob das Protokoll vom 20.10.2009 
angenommen werden kann oder Änderungen gewünscht werden? 
Es wurden keine Änderungen oder Ergänzungen gewünscht und somit wurde das 
Protokoll  einstimmig  bestätigt. 
 
 
3. Haushalt 2010 und Radwegeplan  
 
Zum Haushalt 2010: 
Es wurde über die geplanten Sanierungen im Stadtteil gesprochen und sonst keine 
weiteren Einwände seitens des Ortsbeirates erhoben. 
Zum Radwegeplan : 
Es wurde einstimmig beschlossen, dass Frau Rabethge eine offizielle Stellungnahme 
zum Radwegeplan 2020  mit den besprochenen Schwerpunkten (besonders 



Sanierung der Radwege in der Gadebuscher Straße  und Schwarzer Weg) 
ausarbeitet und diese dann über Frau Manow an die Verwaltung weitergeleitet wird. 
 
 
 
 
4. Sonstiges 
 
Zur Bürgersprechstunde sind bisher noch keine Anfragen eingegangen, da die 
Termine noch nicht bekannt genug sind. Zu diesem Zweck entwirft Frau Rabethge 
eine Pressemitteilung, und es werden Aushänge in den Kindergärten und Schulen 
geplant.  
Frau Manow bittet gleichzeitig  Frau Schulz die Termine auf der Seite der 
Stadtverwaltung  publik zu machen. 
Der Kontaktbeamte der Polizei hat zugesichert, jeden 2. Montag im Monat von 10:00 
– 12:00 Uhr im Büro des Ortsbeirates vorbeizuschauen. 
Auf Anfrage von Herrn Bremer wird ein Antrag zum Aufstellen eine 
Parkverbotsschildes im Kreuzungsbereich Edgar- Bennert -Str. (Höhe Haus 
NR.67)/Grevesmühlener Str.  gestellt, um eine Behinderung durch dort parkende Pkw  
zu beenden. 
Die angedachte Weihnachtsfeier  für die Kinder der Tafel  kann leider nicht 
durchgeführt werden. Als Ersatz wurde über ein Theaterprojekt nachgedacht. 
Frau Rabethge hat einen Termin mit einem Steinmetz und der Firma Seemann zwecks 
Anbringung der Tafel für die Sagensteine vereinbart und wird auf der nächsten 
Sitzung dem Orstbeirates mitteilen, wann diese in die Steine eingearbeitet werden 
kann um dann einen Termin zum Aufstellen der Steine zu finden, an dem dann die 
Grundschule Lankow ein kleines Programm aufführen wird. 
Es wurde besprochen ob eine Beteiligung am Umzug zur 850-Jahrfeier  unter dem 
Motto „Lankow als Berufsschulstandort“ unter Einbeziehung der ansässigen 
Berufsschulen möglich wäre. Herr Bremer nimmt dazu Kontakt mit den Schulen auf 
und fragt nach dem Interesse und einer möglichen Zusammenarbeit. 
Herr Fischer stellt eine offizielle Anfrage zu den Umlegungsverfahren U006 und U007 
über den Bearbeitungsstand. 
Um die Anwohner des Mühlenbergs mit den dort nistenden Schwalben zu entlasten, 
wird eine Umstellung des Schwalbenhauses der Weststadt, welches dort nicht 
genutzt wird, zum Mühlenberg angeregt. 
 
 
Thema der nächsten Sitzung:  Haushaltsdiskussion 
 
Termine: 
 
25.11. Stadtteilkonferenz 
 
15.12. Jahresabschlusssitzung  im Restaurant Tell 
 
 
 
 
Cordula Manow     Michael Bremer 
 
Ortsbeiratsvorsitzende     Schriftführer 



 
Schwerin, den 19.11.2009 
 

 

 





 




